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Servidores 
federais de 
educação 
iniciam 
greve

Milhares 
de pessoas 
protestam 
contra 
Netanyahu em 
Jerusalém

No PAC, é possível realizar, entre outros serviços, a emissão da Carteira de Identidade Nacional (CIN)

Wilson Lima entrega PAC e 
Apae em Rio Preto da Eva

QUARTA-FEIRA

ISRAEL

Governo quer 
mudar regras para 
cobrança de IR 
sobre investimentos 
na Bolsa

Caio André assina e 
CPI da Semcom será 
instalada na CMM 

Eliana anuncia 
saída do SBT 
após 15 anos

AUMENTAR  A FLEXIBILIDADE CPI PARCERIA

REPRODUÇÃO

BRASIL 8

MUNDO 8

ECONOMIA 7

POLÍTICA 6

CULTURA 9

5,5 kg de droga apreendida 
em banheiro de barco

COARI - BASE ARPÃO 1

POLÍCIA 5

REPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

CIDADES 4
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Operação da Polícia 
Rodoviária Federal 
(PRF) aconteceu en-
tre os dias 28 e 31 de 
março; dados foram 
divulgados na segun-
da-feira (1°)

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) apli-
cou 1599 multas 
para motoristas al-

coolizados ou que se re-
cusaram a fazer o teste de 
alcoolemia durante a Ope-
ração Semana Santa deste 
ano, que aconteceu entre os 
dias 28 e 31 de março. Em 
2023, o número de conduto-
res multados por alcoolemia 
foi de 740.

O aumento neste ano para 
multas de alcoolemia em 
comparação com 2023 é  
de 116,1%.

Em 2024, foram fiscaliza-
dos 59.143 veículos e 72.111 
pessoas na operação. Entre 
os averiguados, 42.848 mo-
toristas foram submetidos ao 
teste de alcoolemia. Ainda, 
a PRF recolheu 59 veículos 
por apresentarem irregula-

Semana Santa: PRF aplica quase 1,6 mil multas para motoristas alcoolizados; no PR, carro é multado a quase 200 km/h

Últimas
PRF aplica quase 1,6 mil multas 
para motoristas alcoolizados
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ridades nos documentos ou 
registros de furto/ roubo.

Durante os quatro dias de 
atividades, 435 pessoas fo-
ram autuadas por uso de ce-
lular ao volante. Este número 
foi de 236 no ano passado, de 
conforme o comparativo de 
2023 e os dados divulgados 
na segunda-feira (1°).

Quando se trata de mortos 
e feridos, o número registra-
do pela operação em 2024 foi 
de 54 e 849, respectivamen-
te. Esses números tiveram 
uma queda em relação ao 
ano passado, que marcou 61 
e 1.026, nesta ordem.

193 km/h
Um dos flagrantes de ex-

cesso de velocidade aconte-
ceu em Curitiba, no Paraná, 
em que um condutor foi 
flagrado dirigindo na BR-
277 a 193 km/h no sábado 
(30). A velocidade máxima 
permitida na via, que es-
tava movimentada, é de  
110 km/h.

A operação também apre-
endeu neste período de fe-
riado de Páscoa 2,7 tonela-
das de maconha e 567 kg de 
cocaína. Os agentes ainda 
retiraram de circulação 12 
armas de fogo.

DIVULGAÇÃO
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MANAUS - AMAZONAS

Caso Marielle Franco é também um alerta para o Amazonas 

As revelações da Polícia Fe-
deral (PF) envolvendo os man-
dantes, os planejadores, os exe-
cutores e os que impediram as 
investigações sobre a morte da 
vereadora Marielle Franco, indi-
cam a captura de instituições de 
Estado por grupos criminosos 
ambiciosos para obter fortunas, 
conquistar, manter e ampliar 
poderes por meios ilegais e ser-
vem como um alerta, também, 
para o Amazonas.

O uso de instituições de Es-
tado, como o Tribunal de Con-
tas do Rio de Janeiro - TCE/RJ 
para enriquecimento de gru-
pos políticos, eleger parentes 
de conselheiros nas eleições ou 
nomeá-los para cargos no Poder 
Executivo, além de práticas de 
corrupção por meio de facili-
dades ou de dificuldades para 
fornecedores de serviços e de 
obras públicas, como detecta-
dos nas últimas investigações 
da PF, são péssimos exemplos 
para a gestão pública e também 
servem de preocupação aos ou-
tros estados do Brasil.

O Poder Legislativo não fisca-
lizou e não fiscaliza o chefe do 
Poder Executivo, tornando-se, 
ainda, o refúgio de malfeitores, 
onde milicianos criminosos e 
seus apoiadores, que usam a 
Casa Legislativa para expandir 
os negócios e os interesses de 
suas famílias de bandidos envol-
vidos com política, achacando 
pessoas, comerciantes e mem-

bros do Poder Executivo para 
nomear correligionários e pa-
rentes, objetivando a prática de 
corrupção e ganhos financeiros. 
Isso não pode prosperar e deve 
ser evitado por outros estados.  

Setores importantes das Po-
lícias foram comandados por 
policiais bandidos que utiliza-
vam a instituição para promover 
acordos com facções crimino-
sas e com políticos corruptos, 
enquanto a população sentia 
e sente o crescimento da cri-
minalidade e da insegurança. 
Delegados praticaram extor-
sões com ajuda do serviço de 
inteligência estatal. Os policiais 
e bandidos se locupletaram. Isso 
é um absurdo! Por isso, os es-
tados devem ficar em vigilância.

Julgamentos no Poder Judi-
ciário acabavam promovendo 
injustiça, pois autoridades cor-
ruptas recebiam decisões fa-
voráveis, criando um clima de 
impunidade e facilitando ações 
criminosas em cargos públicos. 
Ações contra determinados par-
lamentares não avançaram. As-
sim como a inércia do Ministério 
Público (MP) estadual diante 
de crimes envolvendo políticos 
famosos, como troca de favores 
para obtenção de apoio político 
para candidaturas ao Quinto 
Constitucional, inclusive com 
parentes de membros do MP 
nomeados para cargos impor-
tantes na administração pública. 
Isso é, também, uma cautela aos 

outros estados.
Instituições de Estado corrom-

pidas favoreceram e favorecem a 
ampliação de grupos criminosos 
nas cidades, e os condomínios de 
luxo viraram abrigos para os seus 
parceiros. Moradores de bairros 
e de zonas das cidades viviam e 
vivem com medo, obrigados a 
pagarem serviços de “proteção” 
e de ligações clandestinas de 
energia, de internet, de gás e 
nas eleições eram e ainda são 
controlados pelos malfeitores 
que, em parceria com políticos 
corruptos, dominavam a polí-
tica da região. Tudo isso deve 
ser motivo de cuidado  por  
outros estados.  

Com tanta corrupção, vio-
lência e péssimo exemplo de 
política pública, os serviços 
oferecidos à população estão 
precários: filas nos hospitais, 
transporte coletivo indigno, 
cidades sujas, educação com 
péssimos indicadores e o meio 
ambiente extremamente poluí-
do. Além, é claro, do crescimento 
da pobreza e dos mendigos nas 
ruas. Isso tem que ter atenção 
nos outros estados do País.  

A complexa realidade no Rio 
de Janeiro mostra aos gesto-
res públicos o que não deve 
ser feito ou seguido. Cabe aos 
demais governos estaduais e 
à sociedade civil, inclusive do 
Estado do Amazonas, o zelo 
pela gestão pública e o bem 
estar da população.

O imperativo Verde do potássio na Amazônia

DIVULGAÇÃO /SEAS

A Seleção Brasileira Feminina Sub-17 é campeã do Sul-Americano da categoria. Com 
um início arrasador, o Brasil derrotou o Paraguai, por 4 a 1, na noite de domingo (31), 
no Estádio Carfem, em Ypané. A equipe comandada por Simone Jatobá conquistou o 
título de forma invicta.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO/SEFAZ

 O Ministério da Justiça e Segurança Pública prorrogou, até 31 de dezembro de 2024, 
o emprego da Força Nacional de Segurança Pública (FNSP) nas ações de fiscalização e 
repressão ao desmatamento ilegal e outros crimes ambientais na Amazônia Legal.

Editorial

Começa esta semana o 
julgamento que deve por 
fim à carreira política do 
Senador Sérgio Moro. Dez 
anos após virar herói como 
juiz da Lava Jato, passar 
pelo ministério de Jair 
Bolsonaro, sair brigado e 
voltar a ser amigo do ex-
-presidente, Moro está na 
mira do próprio PL e do PT.

O homem que mandou 
Lula para a cadeia e foi 
visto como o caçador de 
corruptos mergulhou de 

cabeça da na política e 
hoje é “vítima” do jogo 
que não teve tempo de 
aprender a jogar. Moro é 
acusado de abuso de po-
der econômico, logo ele, 
que acusa a corrupção de 
levar o dinheiro do povo 
para o ralo.

Janela 
A semana encerrará com 

o fim da janela partidária. 
Ainda vive-se a expectativa 
de saber quais políticas em 

Manaus trocarão de sigila. 
Especialmente se o prefeito 
David Almeida segue no 
Avante com apoio do MDB 
de Braga, que pode indicar 
o vice dele.

Vice 
Raiff Mattos assinou filia-

ção ao PL e entra na lista in-
terminável de opções para 
vice na chapa de Alberto 
Neto. Enquanto isso, Co-
ronel Menezes segue xin-
gando Alfredo Nascimento 

e rachando os votos da 
direita em Manaus, para 
a alegria dos adversários. 

Mirante
No fim de semana, prefei-

tura de Manaus anunciou 
a festa de inauguração do 
Mirante Lucia Almeida, na 
próxima quinta-feira, no 
Centro Histórico. Uma pe-
quena gota no oceano do 
que poderia ser o Centro 
de Manaus, hoje um local 
cheio de prédios velhos, 

lixo na rua e fios expostos. 
Uma pena.

Aeroporto de Manaus 
pede socorro

Radares sem manuten-
ção do Aeroporto Eduardo 
Gomes podem fazer a pista 
ser fechada. A verba do 
Governo Federal não apa-
receu e os controladores 
de voo já avisaram que em 
breve não terão condições 
de operar o sistema. Coisas 
do Brasil.

Moro do céu ao inferno  

A humanidade está de olho na 
Amazônia. E nós - que aqui vivemos 
e empreendemos - mais ainda. Não 
apenas por sua exuberante biodi-
versidade e significativa cobertura 
vegetal, mas, principalmente, pelo 
fator humano que aqui habita. E 
neste cenário hoje enfrentamos 
um paradoxo: a necessidade de 
explorar os recursos minerais para 
fortalecer a economia do Brasil a 
partir do agronegócio sem com-
prometer a integridade deste de-
licado ecossistema. 

Jazidas abundantes 
Há mais de duas décadas deba-

temos a exploração do potássio, 
um recurso vital para a agricul-
tura, cujas jazidas abundantes e 
promissoras situam-se na área 
central da região, onde também 
prospera a indústria da  Zona Fran-
ca de Manaus, prestes a completar 
seis décadas de residência. Um 
modelo em que desenvolvimen-
to e a sustentabilidade procuram 
coexistir. 

Indústria sem chaminés 
Caracterizada por uma indústria 

“sem chaminés”, essa economia 
demonstra um compromisso tan-
gível com a preservação ambien-
tal, salvaguardando mais de 90% 
da vegetação nativa do estado. 
Este setor não apenas gera meio 
milhão de empregos mas também 
contribui significativamente para 
a receita federal, posicionando o 
Amazonas como um dos princi-
pais contribuintes do país. 

Mineral precioso 
Contudo, o desafio se intensifica 

com o potencial de exploração 
do potássio. A mineração, em 

territórios tão sensíveis quanto 
a Amazônia, exige uma aborda-
gem meticulosa que equilibre as 
demandas econômicas com a pre-
servação ambiental. O potássio, 
essencial para o boom agrícola 
do centro-oeste brasileiro, coloca 
o país diante de uma encruzilhada: 
importar e depender de fontes 
externas ou explorar as reservas 
locais de forma responsável. 

Alerta Severo 
A história da mineração no Bra-

sil, marcada por tragédias como as 
de Brumadinho e Mariana, serve 
de alerta severo. A Amazônia, com 
sua fragilidade e potencialidade 
únicas, não pode ser palco de tais 
desastres. Assim, o processo de 
licenciamento para a exploração 
do potássio está sendo conduzido 
com extrema cautela, asseguran-
do que as medidas de segurança, 
sustentabilidade e respeito aos 
ecossistemas locais estejam no 
centro das decisões. 

Novo paradigma 
Além de gestão ambiental 

rigorosa há que se reforçar a 
necessidade de uma governan-
ça transparente e comprometida 
com o futuro. A exploração do 
potássio na Amazônia, portan-
to, representa mais do que uma 
questão econômica; é um teste 
para a capacidade do Brasil em 
harmonizar a demanda por re-
cursos com a preservação de seu 
patrimônio natural mais valioso. 
Ao buscar este equilíbrio, o país 
tem a oportunidade de definir 
um novo padrão para o desen-
volvimento sustentável, onde a 
economia e o ambiente coexistam 
em benefício mútuo. 

Desafio técnico é ético 
A exploração de potássio na 

Amazônia, portanto, é um desafio 
técnico e econômico, e também 
uma questão ética e ambiental. É 
com muita satisfação que consta-
tamos a presença de empreende-
dores pioneiros da economia da 
Amazônia nesta empreitada. 

Um alento misturado com orgu-
lho e com a certeza de uma visão 
de longo prazo, que considera as 
gerações futuras e o legado que 
será deixado para elas. 

Padrão da sustentabilidade 
Portanto, impõem-se tecnolo-

gias de mineração e práticas de 
gestão que minimizem a degrada-
ção ambiental, preservem a biodi-
versidade e garantam o bem-estar 
das comunidades locais. Afinal, a 
exploração sustentável de recur-
sos na Amazônia deve ir além do 
cumprimento de normas legais e 
regulamentações. Ela exige um 
compromisso com a inovação e 
com a adoção de padrões in-
ternacionais de sustentabilidade, 
integrando a conservação am-
biental com o progresso social e 
econômico. 

Indígenas e ribeirinhos 
Portanto, é fundamental que 

haja uma transparência nas ope-
rações e um diálogo constante 
com todas as partes interessadas, 
incluindo populações indígenas, 
os ribeirinhos, as comunidades 
locais, as organizações ambienta-
listas e o setor privado. Em mutirão 
e de acordo com o imperativo 
sagrado na Amazônia de gerar 
riqueza com responsabilidade, 
sustentabilidade e de olho na 
prosperidade social. 

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Infraestrutura 
renovada

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, inaugu-
rou, neste fim de 

semana em Rio Preto da Eva 
(a 57 km de Manaus), uma 
unidade móvel do Pronto 
Atendimento ao Cidadão 
(PAC) e entregou a Asso-
ciação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae)  
100% revitalizada.

Os investimentos foram 
feitos por meio da Secre-
taria de Estado de Justiça, 
Direitos Humanos e Cida-
dania (Sejusc) e do Fundo 
de Promoção Social e Erra-
dicação da Pobreza (FPS). 
Esta é o 22º PAC do estado, 
a sétima unidade móvel 
entregue na gestão de Wil-
son Lima. Na inauguração, 
o governador reforçou o 
compromisso em levar os 
serviços de cidadania para 
mais próximo dos cidadãos.

“Inauguramos um PAC 
Móvel aqui. É o 22º do 
nosso Governo e é uma ini-
ciativa inédita de emissão 
de identidade para 1ª e 2ª 
via, além de outros docu-
mentos que serão emitidos 
no local”, disse o governa-
dor Wilson Lima.

PAC
Segunda a a titular da Se-

jusc, Jussara Pedrosa, os in-
vestimentos no PAC Móvel 
do município vão beneficiar 
os moradores com serviços 

No PAC, é possível realizar, entre outros serviços, a emissão da Carteira de Identidade Nacional (CIN)

DIVULGAÇÃO

Wilson Lima entrega PAC e 
Apae em Rio Preto da Eva

importantes, que antes só 
eram possíveis em Manaus.

“Vai ajudar muito a po-
pulação, porque vai ter 
a carteira de identidade 
nacional (CIN), além do 
Crédito Rosa e do Crédito 
+ Inclusão, junto com ou-
tros serviços. O objetivo da 
Sejusc é interiorizar ainda 
mais os serviços de cida-
dania para que as pessoas 
possam ser atendidas no 
seu município”, disse Jus-
sara Pedrosa.

No PAC, é possível reali-
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zar, entre outros serviços, 
a emissão da Carteira de 
Identidade Nacional (CIN), 
realizada pela Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-
-AM). A unidade também 
contará com a emissão 
das carteirinhas de pes-
soas com Transtorno do 
Espectro Autista (CipTEA).

Também é possível rece-
ber ajuda para o cadastro 
de currículo na Secreta-
ria de Trabalho e Empre-
endedorismo (Setemp) e 
orientações sobre o segu-

ro e auxílio para a emis-
são da Carteira de Traba-
lho e Previdência Social 
(CTPS) digital e os servi-
ços de previdência com  
a AmazonPrev.

APAE
A sede da Apae recebeu 

os serviços de pintura, re-
forma da parte elétrica e 
hidráulica, iluminação na 
área externa, adequação 
dos banheiros para Pessoas 
com Deficiência (PCDs) e 
reparos nas salas. Ao todo, 

os investimentos somam 
R$ 147.598,36, por meio 
do edital 001/2022 do se-
tor social. Com a reforma, 
a expectativa é de que a 
unidade consiga ampliar e 
melhorar a qualidade dos 
serviços socioassistenciais 
especializados para as mais 
de 170 famílias associadas.

Por meio de uma arti-
culação da Companhia de 
Desenvolvimento do Esta-
do do Amazonas (Ciama) 
junto à Sejusc, o gover-
nador também repassou à 

Mutirão no Amazonas atinge marca 
de 1,8 mil cirurgias de catarata

DIVULGAÇÃO

O Hospital Delphina Aziz realiza, em média, 1.300 cirurgias por mês

O Governo do Amazonas, 
através da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES), está re-
alizando mutirão de cirurgias. 
As de catarata são destaque, 
mas também há outras nas 
áreas de Oftalmologia, Proc-
tologia, Mastologia e Gineco-
logia, no Hospital Delphina 
Aziz, na zona norte. As ações 
iniciaram em 23 de fevereiro. 
Neste sábado(30/03) foi rea-
lizada mais uma etapa como 
acompanhamento da secre-
tária de Estado de Saúde, 
Nayara Maksoud.

A secretária destaca que 
já foram realizadas 1,8 mil 
cirurgias de catarata, até 
o momento, cumprindo a 
meta estabelecida. Além das 
cirurgias de catarata, já fo-
ram realizados, em 40 dias de 
mutirão, 126 procedimen-
tos na área de Ginecologia, 
101 em Mastologia e 26 em 
Proctologia. As de catarata 
encerram neste sábado e 
as demais prosseguem até 
final de abril.

Nayara Maksoud destacou 
a importância da ação, para 
conferir agilidade aos atendi-
mentos e ampliar o acesso da 
população aos procedimen-
tos, seguindo a orientação 

MUTIRÃO DE CIRURGIAS

Prato Cheio de Petrópolis 
funcionará em novo endereço 

A partir desta terça-feira 
(02/04), o restaurante po-
pular do programa Prato 
Cheio do bairro Petrópo-
lis, na zona sul de Manaus, 
começa a funcionar em 
um novo endereço, na rua 
Gaivota, n.º 8, ao lado do 
Mercadinho Dieny.

Inaugurada em agos-
to de 2022, a unidade 
funciona na modalidade 
restaurante popular, ser-
vindo 400 refeições por 
dia, cada uma vendida 
pelo preço simbólico de 
R$ 1 real. A realocação 
do restaurante busca um 
melhor atendimento para 
os usuários.

“A mudança é visando 
maior conforto para os 
usuários. Pensando no 
bem-estar deles, procu-
ramos uma melhor loca-
lização. Assim, cumprire-
mos o objetivo de levar 
alimentação adequada e 
de qualidade num espa-
ço adequado e confor-
tável para as pessoas e 
famílias que frequentam 
o restaurante”, disse a co-
ordenadora do programa, 
Monike Araújo.

O Prato Cheio foi criado 
pelo Governo do Ama-
zonas e é gerido pela 

que vem sendo reforçada pelo 
governador Wilson Lima. “A 
determinação do governador 
é ampliar o acesso da popula-
ção em todas as ações da rede 
estadual de saúde”, ressaltou.

Ela observou que, além do 
mutirão, o Hospital Delphina 
Aziz realiza, em média, 1.300 
cirurgias por mês, em di-
versas especialidades, sendo 
330 somente de catarata. A 
secretária disse, ainda, que o 
retorno dos pacientes, elo-
giando a rapidez no atendi-
mento, é algo reconfortante 
para todos os agentes de 

saúde. “Existe um retorno 
muito positivo a essa ação. 
Estamos muito contentes em 
ver a resposta dos pacientes, 
o sorriso no rosto dos nossos 
usuários”, frisou.

O diretor-executivo do hos-
pital, Anderson Barros, disse 
que a equipe organizou todo 
um processo para a realização 
do mutirão de cirurgias. “Tudo 
foi feito com muito cuidado 
e empenho. A equipe se en-
gajou e está realizando um 
trabalho com um excelente 
índice de produção e quali-
dade”, afirmou.

Secretaria de Estado da 
Assistência Social (Seas) 
e Agência Amazonense de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Social e Ambiental 
(Aadesam).

Programa
Prato Cheio é um pro-

grama social que tem 
como público alvo as 
pessoas em situação de 
vulnerabilidade, entre os 
quais desempregados, 
pessoas com deficiência, 
trabalhadores informais e 
mulheres que chefiam fa-
mílias e que se encontram 
em situação de extrema 
pobreza, pobreza ou baixa 
renda. O programa tem 
44 unidades em funcio-
namento, sendo 18 em 
Manaus e 26 no interior.

O programa é dividido 
em dois serviços distintos: 
nos restaurantes popula-
res, o almoço é vendido 
pelo valor simbólico de 
R$ 1, de segunda a sexta-
-feira, das 11h às 13h. 
Nas cozinhas populares, 
a sopa é gratuita e cada 
pessoa atendida tem di-
reito a 1 litro do alimento, 
de sabores variados, de 
segunda a sábado, tam-
bém das 11h às 13h.

Pacientes atendidos
Emocionado, Moisés Ba-

tista, 69, contou que estava 
fazendo a cirurgia de catarata 
no olho direito e, após o proce-
dimento, vai aguardar o tem-
po determinado pelo médico 
para realizar o procedimento 
no lado esquerdo. “Me sinto 
bem, alegre e satisfeito. Agra-
deço à Secretaria de Saúde, ao 
Governo, hoje, graças a Deus, 
muita gente está se operando 
e se dando bem”, comentou.

Outra paciente, Ana Maria, 
61, relatou que começou a 
sentir problemas na visão há 
cinco anos, porém nunca ti-
nha procurado atendimento 
médico. Após uma consulta 
de rotina, a médica a encami-
nhou para o procedimento. 
Em pouco tempo, ela foi 
chamada para fazer a cirur-
gia de catarata.

“Eu não via uns dois metros 
longe da minha vista, eu já 
não enxergava mais. Hoje, eu 
posso olhar, posso até ler a 
minha Bíblia. Estou me sen-
tindo muito bem. Tô ansiosa, 
porque estou feliz. Já fiz até 
um propósito: quando voltar 
da minha segunda cirurgia, 
vou cortar meu cabelo para 
doar”, prometeu.

MUDANÇA

prefeitura dois trailers que 
serão usados para comer-
cializar produtos derivados 
da laranja artesanal local. A 
cidade é a maior produtora 
de laranja do estado e, em 
três anos, o Governo do 
Amazonas capacitou 191 
profissionais na cadeia  
de citros.

Segurança
Também foi entregue à 

Rio Preto da Eva o Sistema 
de Câmera de Vigilância 
da cidade, administrado 
pela Guarda Municipal. O 
investimento é no total de 
R$ 500 mil e veio por meio 
de emenda parlamentar do 
deputado estadual Dele-
gado Péricles, paga pelo 
estado. O Sistema possui 
30 câmeras de vigilância e 
a expectativa é reduzir em 
80% os índices de violência 
nas áreas monitoradas. O 
local conta com câmeras 
de visão noturna, reconhe-
cimento facial, reconheci-
mento de placas, regis-
tro de velocidade, entre  
outras tecnologias.

A Prefeitura de Rio Preto 
da Eva assinou um ter-
mo de cooperação com o 
Governo do Estado para 
que os agentes da Guarda 
Municipal recebam trei-
namento voltado para o  
novo sistema.

“O Estado, através da 
Polícia Militar, vai treinar 
a Guarda Municipal. Com 
isso, também vamos in-
tegrar todo o sistema de 
câmeras ao nosso CICC”, 
finalizou o governador.



PMAM apreende mais de 5,5 kg 
de droga em banheiro de barco

Cerca de 5,5 qui-
los de pasta-base 
de cocaína foram 
apreendidos, no 

domingo (31/03), por po-
liciais militares que atuam 
na Base Fluvial Arpão 1, 
durante o cumprimento 
da Operação Fronteira 
Mais Segura, coordenada 
pela Secretaria de Segu-
rança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM). A ação 
aconteceu no município 
de Coari (a 363 quilôme-
tros de Manaus).

A apreensão foi realiza-
da por volta das 10h, du-
rante abordagem à lancha 
Glória de Deus IV, oriunda 
do município de Tabatin-
ga (a 1.108 quilômetros de 
Manaus). No decorrer da 
revista, a cadela com faro 
para narcóticos, Luna, da 
Companhia Independen-
te de Policiamento com 
Cães (CipCães), indicou 
que havia odor de en-
torpecentes no banheiro  
da embarcação.

Os policiais realizaram 
a revista no cômodo e ao 
retirar a luminária, encon-
traram os cinco tabletes 
de entorpecentes, no in-
terior do forro do teto. 
Com a apreensão, a SSP 
calcula ter causado danos 
de prejuízo de R$ 275 mil 
ao crime.

As drogas apreendidas 
foram encaminhadas para 
autoridades da Polícia Civil 
embarcadas na da Base Ar-
pão 1, que irão investigar a 
origem dos entorpecentes.

A apreensão causou 
danos de R$ 275 mil 
ao crime

Policial Militar grava vídeo 
revelando ‘Golpe do X9’ em Manaus

Polícia resgata recém-nascido 
abandonado em caixa de papelão

A página do Sargento 
Plácido Rodrigues está 
fazendo um alerta para 
os manauaras. Segundo 
o oficial, bandidos estão 
aplicando o “Golpe do X9” 
contra pessoas de bem.

Ela afirma que a mensa-
gem de texto e voz chega 
com a foto da pessoa e 
um X em cima, dizendo 
que essa pessoa é acu-

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) foi acionada, na manhã 
da segunda-feira (1º), para o res-
gate de um recém-nascido que 
havia sido abandonado em uma 
caixa de papelão. Segundo in-
formações preliminares, o bebê 
é do sexo masculino e ainda 
estava com cordão umbilical.

O socorro da PMAM, junto do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), aconteceu 
por volta das 6h30 nas proximi-
dades da rua São Davi (antiga rua 
Portuguesa) no bairro Cidade de 
Deus, zona Norte de Manaus.

O bebê, junto da caixa de 

sada por facções de ser 
X9, ou seja, um cidadão 
que denuncia o tráfico 
no bairro.

A partir daí ele exige di-
nheiro para que a pessoa 
não seja morta. Muitas 
pessoas no Insta afirmam 
terem sido alvo deste 
golpe, especialmente 
comerciantes.  “Recen-
temente passei por isso 

papelão, foram encontrados na 
frente da casa de uma morado-
ra nas primeiras horas do dia. 
Posteriormente, ele foi levado à 
Maternidade Dona Nazira Daou, 
no bairro Cidade Nova, para rea-
lizar exames mais aprofundados 
e constatar o estado de saúde.

A polícia vai iniciar a investi-
gação para apurar os responsá-
veis pelo abandono do recém-
-nascido, inclusive com auxílio 
das câmeras de seguranças das 
redondezas, mas até agora não 
há suspeitos do crime.

O artigo 133 do Código Penal 
prevê pena de detenção de seis 

A apreensão foi realizada por volta das 10h, durante abordagem à lancha Glória de Deus IV

PMAM prende 
três pessoas 
em Manaus

PAREDÃO

Com o auxílio das câmeras 
do Cerco Inteligente de Vi-
deomonitoramento, a Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM) 
recuperou, na manhã de do-
mingo (31/03), dois veícu-
los, com restrição de furto. 
Durante a ação, três pessoas 
foram presas.

Em uma das ações, os po-
liciais militares da 27° Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom) realizaram a prisão de 
um homem de 35 anos, que 
estava conduzindo um veículo 
com restrição de roubo. 

A partir da placa do veículo, 
os operadores do “Paredão” 
identificaram que a motocicle-
ta possuía restrição. O condu-
tor foi preso e encaminhado 
para o 6° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

Na zona leste, com o apoio 
do “Paredão”, policiais mili-
tares 30° Cicom, prenderam 
dois homens que estavam 
transitando em um veículo 
com restrição de roubo. Con-
forme a ocorrência, o carro foi 
encontrado na rua Japará, no 
bairro Val Paraíso.

Ao perceber a chegada dos 
agentes, a dupla tentou fu-
gir para uma vila, mas logo 
foram capturados. Durante a 
revista pessoal, foram apreen-
didas uma pistola, munições 
e vários aparelhos celulares. 
Os homens foram presos e 
encaminhados ao 14°DIP. 

fiquei muito nervosa mais 
não cai porque liguei pra 
minha amiga eu tenho 
um studio de unha e eles 
sabiam local exato e mi-
nha amiga falou amiga 
é golpe já fizeram isso 
comigo graças a Deus não 
cai”, disse uma mulher.

O policial afirma que é 
preciso estar atento para 
não cair nessa.

meses a três anos para o crime 
de abandono de incapaz. Se 
o abandono resultar em lesão 
corporal grave, esse artigo pre-
vê pena de reclusão de um a  
cinco anos.

Já o artigo 134, prevê pena de 
detenção de seis meses a dois 
anos para o crime de exposição 
ou abandono de recém-nascido 
visando “ocultar desonra pró-
pria”. Quando esse abandono 
resulta em lesão corporal grave, 
o artigo prevê pena de detenção 
de um a três anos. E, em caso 
de morte, a previsão é de pena 
de detenção de dois a seis anos.

UTILIDADE PÚBLICAMANAUS

Cuidado e alerta aos manauarasBebê foi encontrado na porta de uma casa e ainda com cordão umbilical
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Política

Suposto Caixa 2 da 
Secretaria será apu-
rado por vereadores

O presidente da Câ-
mara Municipal de 
Manaus (CMM), 
vereador Caio An-

dré, assinou na segunda-
-feira (1) a CPI da Semcom, 
para apurar um vídeo que 
mostra o suposto Caixa 2 na 
Secretaria de Comunicação, 
comandada pelo jornalista 
Israel Conte. “Isso precisa ser 
apurado”, justificou.

Com a assinatura de Caio 
André, os vereadores Rodri-
go Guedes, William Alemão e 
Carpê deve apresentar o re-
querimento na sessão de ter-
ça-feira (2). O requerimento 
será levado à Procuradoria 
da Casa para ser analisada 
e instalada em seguida.

A expectativa é que a 
CPI seja instalada ainda  
esta semana.

O secretário municipal de 
Comunicação, Israel Conte, 
esteve, na manhã do dia 19, 
no plenário da Câmara Mu-
nicipal de Manaus (CMM), 
para se colocar à disposição 
dos vereadores que também 
querem esclarecer o vídeo 
veiculado semana passada 
e que ataca a Secretaria 
Municipal de Comunicação 
(Semcom). Uma sacola com 
valor em espécie é supos-
tamente entregue na sede 
da Semcom em uma sequ-
ência de imagens com tre-
chos confusos, sem conti-
nuidade, com fortes indícios  
de manipulação.

O vídeo, sem procedên-
cia conhecida, foi publica-
do pelo portal Metrópoles 
em 14/3. No mesmo dia, o 
secretário determinou ime-
diata apuração do caso, para 
saber em que circunstâncias 

Caio André afirma que gestão da Comunicação de David Almeida precisa ser investigada

PT e PL unem forças para cassar Sérgio Moro 
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Dez anos depois da Lava 
Jato, Moro agora é o julgado 
na política brasileira

PT e PL uniram-se e come-
çam a julgar e muito prova-
velmente cassar o senador 
Sérgio Moro nesta segunda-
-feira por abuso de poder 
econômico na pré-campa-
nha para a presidência da 
República, quando ele era do 
Podemos. O julgamento co-
meçou nesta segunda-feira. 

A candidatura não foi 
adiante, Sergio Moro foi 
para a União Brasil, tentou 
se lançar como deputado fe-
deral por São Paulo, a Justiça 
Eleitoral barrou a mudança 
de domicílio eleitoral, e ele 
terminou se candidatando 
ao Senado pelo seu estado 
natal. E venceu.

O partido de Lula e o 
partido de Jair Bolsonaro 
afirmam que os gastos e 
todo o aparato da pré-can-
didatura ao Planalto foram 
“desproporcionais” e deram 
a Sergio Moro uma vanta-
gem decisiva para ser eleito 
senador. Somam o dinheiro 
gasto no fracasso com o di-
nheiro gasto na vitória para 
dizer que o total supera o 

NA MIRA DO CONGRESSOPRAZO APERTADO

Janela partidária na reta 
final esvazia o Congresso  

O Congresso Nacional deve 
ter atividade reduzida nesta 
semana, que começou na 
segunda-feira (1º) por con-
ta da janela partidária, pe-
ríodo estabelecido pelo TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral) 
para que vereadores possam 
trocar livremente de partido. 
Até o último dia de janela, 
5 de abril, os parlamentares 
devem estar empenhados 
nas negociações.

Assim, não deve haver vo-
tações de grande peso polí-
tico nos próximos dias. Em 
vez disso, o foco deve ser 
uma reorganização da polí-
tica em nível municipal, em 
preparação para as eleições 
deste ano.

Por exemplo, em São Paulo, 
houve uma debandada de ve-
readores filiados ao PSDB em 
resposta a um posicionamen-
to da executiva nacional do 
partido, que recusou apoiar 
o prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) em sua tentativa de 
reeleição. Aliados de Ricardo, 

teto previsto pela legislação.
De anos depois da Lava 

Jato, seria o fim de Moro 
Contas no exterior, em pa-
raísos fiscais como Suíça 
e principado de Mônaco, 
com milhões de dólares ou 
euros ocultos. Diretores da 
Petrobras presos preventi-
vamente por meses a fio. 
Políticos condenados e en-
carcerados. Enormes “pro-
pinodutos” jorrando maços 
de dinheiro ao vivo no Jornal 
Nacional. Dez anos após o 
início da Lava Jato, comple-
tados no domingo (17), tais 
cenas espetaculares perma-
necem vívidas na memória 
do brasileiro. A cassação de 
Moro ocorre dez anos de-
pois dele virar celebridade 
devida à Operação.

A operação em si já ficou 
no passado. O marco para 
seu fim foi o desmonte oficial 
da força-tarefa de procu-
radores, em 3 de fevereiro 
de 2021, anunciado pelo 
Ministério Público Federal 
(MPF) sob comando do 
então procurador-geral da 

Políticos devem passar a semana 
tratando dos seus interesses

República, Augusto Aras, um 
crítico da operação. O sen-
timento antipolítica que a 
Lava Jato turbinou, contudo, 
segue se desdobrando na 
sociedade brasileira, por ve-
zes de maneiras autoritárias 
e contrárias à democracia, 
apontam pesquisadores, 
cientistas políticos e juristas 
ouvidos pela Agência Brasil

Alguns resultados da Lava 
Jato não resistem bem ao 
passar do tempo. Conde-
nações anuladas, denúncias 
rejeitadas e acordos renego-
ciados tomaram conta do 
noticiário sobre a operação, 
que teve o prestígio abalado 
depois da Vaza Jato, como 
ficou conhecido o vazamen-
to de conversas entre o ex-
-juiz Sergio Moro e a antiga 
força-tarefa da operação. 
Obtido por meio de uma 
invasão ilegal aos celulares 
das autoridades, o material 
foi publicado em junho de 
2019 pelo portal The Inter-
cept Brasil.

Mesmo antes do vaza-
mento das mensagens, já 

representantes do PSDB na 
Câmara Municipal devem se 
deslocar para siglas como o 
MDB, o PSD e o Podemos para 
seguir apoiando o prefeito.

Janela dos infiéis
A janela é uma exceção 

prevista por lei nas regras de 
infidelidade partidária. Estas 
valem para cargos disputa-
dos nas chamadas eleições 
proporcionais – deputados 
federais, deputados estadu-
ais ou distritais e vereadores. 
 

Caio André assina e CPI da 
Semcom será instalada na CMM 

a gravação foi realizada.
Na Câmara, o secretário 

foi recebido pelo presidente 
da Casa Legislativa, verea-
dor Caio André. “Está claro 
que o vídeo contém fortes 
indícios de manipulação. Im-
porta esclarecer os fatos para 
evitar que outras pessoas e 
instituições sejam atacadas. 
A gestão do prefeito David 
Almeida prima pela trans-
parência e harmonia entre 
os poderes. E é respeitando 
a Câmara que me coloco à 
disposição para prestar todos 
os esclarecimentos pertinen-
tes a esta questão”, ressaltou 

o secretário Israel Conte.
Durante o grande expe-

diente, momento do ple-
nário em que os parlamen-
tares discursam, vereadores 
apoiaram a iniciativa de Isra-
el Conte, de manter a trans-
parência nos atos e condutas 
da Secretaria.

“Como em toda a gestão 
do prefeito David Almeida, 
nenhum secretário se furtou 
de vir a esta casa. E com 
o secretário Israel não será 
diferente. Ele estará aqui 
amanhã (quarta-feira, 20/3), 
em respeito à Câmara, aos 
vereadores e à população 

da cidade de Manaus”, des-
tacou Raulzinho, vice-líder 
do prefeito David Almeida 
na CMM, que acrescentou:

“O que vimos na semana 
passada foi um vídeo de 
ataque. Vários vereadores 
aqui já foram vítimas de 
algum tipo de perseguição, 
de ataque e de fake news, 
sobretudo nesse momento 
em que nos aproximamos 
das eleições. Se há denún-
cia, as respostas virão. Toda 
mentira tem perna curta”, 
sustentou Raulzinho.

O vereador Elan Alencar 
foi enfático ao questionar a 

veracidade da publicação, 
ressaltando a necessidade 
da apuração isenta do caso.

“Se o prefeito David Almei-
da, se a Prefeitura de Manaus 
for dar atenção a qualquer 
portal ou notícia fake, nin-
guém trabalha. Qualquer 
vídeo de 30 segundos vira 
uma lacração e muda a opi-
nião pública. A gente tem 
que ter responsabilidade. A 
gente fica aqui sendo julga-
do por portais que nem de 
Manaus são. (Esse mesmo 
portal) já atacou até o pró-
prio colega vereador Carpê”,  
afirmou Elan.

era possível perceber como 
as escolhas da força-tarefa 
poderiam acabar mal. Um 
dos maiores abalos na re-
putação da operação se deu 
quando, no fim de 2018, 
o ex-juiz Sergio Moro, à 
frente da Lava Jato desde 
seu início, decidiu deixar a 
magistratura para ser mi-
nistro da Justiça e Segu-
rança Pública no governo 
de Jair Bolsonaro, dando 
assim razão aos que apon-
tavam motivações político-
-partidárias na sua atuação.

DIVULGAÇÃO
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Jaildo Oliveira (PV)
Caio André (Podemos)



trantes nessas modalidades  
de investimentos. 

O projeto, já encaminhado 
pelo Ministério da Fazenda 
à Casa Civil, busca trazer 
regras claras de mensuração 
dos ganhos líquidos obti-
dos nas operações realiza-
das nos mercados de bol-
sa e de balcão organizado, 
consolidando regras que já 

constavam da regulamenta-
ção infralegal.

No caso das operações em 
Bolsa, a principal mudança 
diz respeito à periodicidade 
da tributação, que passa de 
mensal para trimestral. Além 
disso, o limite das operações 
isentas aumenta na mesma 
proporção: de R$ 20 mil por 
mês para R$ 60 mil.

A ideia é aumentar a flexi-
bilidade e também facilitar 
eventuais compensações de 
perdas em operações. “Ten-
tamos simplificar a vida do 
pequeno investidor. Em vez 
de se preocupar 12 meses 
por ano com imposto, ele se 
preocupa só 4”, argumentou 
um técnico do Ministério  
da Fazenda.

Economia

Ideia é aumentar 
flexibilidade, reduzir 
burocracia ao peque-
no investidor e facili-
tar o acesso a novos 
entrantes na Bolsa

O projeto de lei que 
o governo do pre-
sidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) 

prepara para encaminhar ao 
Congresso Nacional sobre 
medidas voltadas ao mer-
cado de capitais deve trazer 
um capítulo específico para 
regras de tributação sobre 
ganhos sobre operações 
em Bolsa e mercados de e  
balcão organizado.

O projeto de lei que o 
governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) pre-
para para encaminhar ao 
Congresso Nacional sobre 
medidas voltadas ao mer-
cado de capitais deve trazer 
um capítulo específico para 
regras de tributação sobre 
ganhos sobre operações 
em Bolsa e mercados de e  
balcão organizado.

O texto, tem entre os ob-
jetivos aprimorar as regras 
de tributação das operações, 
de modo a “simplificar a 
apuração dos tributos de-
vidos pelas pessoas físicas 
e jurídicas”. Segundo uma 
fonte da equipe econômica 
consultada pela reportagem, 
a ideia é uniformizar nor-
mas, corrigir distorções e 
facilitar o acesso a novos en-

Imagem do interior da B3, Bolsa de Valores de SP 

centes, de 22,5% a 15%, con-
forme o prazo da aplicação. É 
preservado o regime de caixa 
para definir o momento de 
tributação, que ocorrerá na 
data do pagamento de juros 
e de outros rendimentos pe-
riódicos e na data da amor-
tização, resgate, liquidação 
ou alienação da aplicação.

O texto, contudo, dispen-
sa da retenção na fonte do 
IRRF os bancos, corretoras, 
distribuidoras, seguradoras 
e outras pessoas jurídicas 
do setor financeiro e inclui 
nesse rol de pessoas jurídicas 
as empresas de fatorização 
(factoring) e as securitiza-
doras. Também são dispen-
sadas bolsas de valores, de 
mercadorias e de futuros e 
as entidades de liquidação 
e compensação, respon-
sáveis por infraestruturas  
de mercado.

A equipe econômica do 
governo federal acredita 
que, desta forma, devem au-
mentar as possibilidades de 
estruturação de produtos, 
sem qualquer alteração de 
carga tributária final a que o 
setor está sujeito. Na prática, 
isso pode tornar os custos de 
captação mais baratos para 
as companhias e aumentar a 
oferta aos investidores.

Em conversa, uma fonte 
da equipe econômica expli-
cou que a manutenção da 
regra de retenção de IR à 
fonte para empresas de in-
termediação financeira afeta 
o dinamismo do mercado, 
já que compromete caixa 
que poderia ser utilizado em 
novas operações.

Governo quer mudar regras para cobrança 
de IR sobre investimentos na Bolsa

Foi mantida a alíquota de 
15% sobre os ganhos de 
pessoas físicas residentes no 
País e pessoas jurídicas isen-
tas e optantes pelo Simples 
Nacional. No caso do “day 
trade” - ou seja, negocia-
ções, com os mesmos pa-
péis, iniciadas e encerradas 
no mesmo dia, a alíquota, 
que hoje é de 20% sobre os 
rendimentos, será reduzida 
para os mesmos 15% das 
demais operações.

O texto também prevê que 
os ganhos líquidos passam 
a integrar as bases de cál-
culo do IRPJ e da CSLL das 
pessoas jurídicas tributa-
das com base no lucro real, 
presumido e arbitrado. Não 
há mais recolhimento em 
separado desses ganhos, 
nem a limitação à compen-
sação de ganhos e perdas da  
mesma natureza.

CDBs, debêntures…
O projeto de lei que será 

enviado ao Poder Legisla-
tivo consolida as regras de 
tributação dos rendimentos 
produzidos por títulos e va-
lores mobiliários auferidos 
por pessoas físicas residen-
tes no País. As regras gerais 
são aplicadas aos juros e aos 
ganhos percebidos na nego-
ciação, no mercado secun-
dário, de títulos de crédito 
públicos e privados, como 
certificados de depósitos 
bancários (CDB), debêntures 
e notas comerciais.

Sobre essas operações, 
aplica-se o Imposto sobre 
a Renda Retido na Fonte 
(IRRF), a alíquotas decres-
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Receita inicia nova fase 
do Programa Litígio Zero

Começa a valer a partir de 
segunda-feira (1°) o Programa 
Litígio Zero, voltado para aten-
der pessoas físicas e jurídicas 
que possuem dívidas em dispu-
ta administrativa com a Receita 
Federal até o valor de R$ 50 
milhões. Entre as possibilidades 
de negociação, está a redução 
de até 100% do valor dos juros, 
das multas e dos encargos le-
gais para os créditos classificados 
como irrecuperáveis ou de difícil 
recuperação.

Segundo a Receita, o novo 
sistema de renegociação tem di-
ferentes modalidades, conforme 
o nível de risco do débito. Em al-
guns casos, na renegociação das 
dívidas será observado o limite 
de até 65% sobre o valor total 
de dívida, com entrada de 10% 
do valor consolidado da dívida, 
após os descontos, pagos em até 
cinco parcelas, e saldo devedor 
em até 115 parcelas.

As dívidas de microempresas, 
pessoas físicas ou empresas de 
pequeno porte, também pode-
rão ser negociadas no âmbito do 
Litígio Zero 2024. Para tanto, é 
necessária uma entrada de 5% 
do valor consolidado dos crédi-
tos transacionados em até cinco 
parcelas e o restante pago em 
12, 24, 36 ou em até 55 meses.

“Quanto mais curto o prazo de 
pagamento, maior o desconto. 
Por exemplo: se o plano escolhi-
do for de 12 meses, será aplicada 

redução de 50%, inclusive do 
montante principal do crédito. 
Se o contribuinte escolher a mo-
dalidade de até 55 meses para 
o pagamento, a redução cai a 
30%”, informou a Receita.

A Receita informou ainda que 
se houver utilização de créditos 
decorrentes de Prejuízo Fiscal 
(PF) ou Base de Cálculo Negativa 
(BCN) nas renegociações dos ca-
sos considerados irrecuperáveis 
ou de difícil recuperação, a en-
trada será de, no mínimo, 10% 
do saldo devedor, parcelado em 
até cinco vezes, e o restante com 
o uso desses créditos, apurados 
até 31 de dezembro de 2023, 
limitados a 70% da dívida após 
a entrada, e o saldo residual 

dividido em até 36 parcelas.
No caso de créditos classifi-

cados como de alta ou média 
perspectiva de recuperação, 
será aceita entrada de 30% do 
valor consolidado, com paga-
mento em até cinco parcelas, e o 
restante do saldo devedor com 
uso de créditos decorrentes de 
Prejuízo Fiscal (PF) ou Base de 
Cálculo Negativa (BCN) apu-
rados até 31 de dezembro de 
2023, limitados a 70% da dívida 
após a entrada. O saldo residual 
poderá ser dividido em até 36 
parcelas. Sem a utilização de 
PF/BCN, a entrada será 30% do 
valor consolidado da dívida, em 
até cinco parcelas e o restante 
em até 115 parcelas.

RENEGOCIAÇÃO

Receita espera 43 milhões de declarações esse ano

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Divulgação

Reprodução

Produtores de 16 estados 
poderão renegociar crédito rural

Produtores de 16 estados afe-
tados por eventos climáticos ou 
pela queda de preços agrícolas 
poderão renegociar dívidas do 
crédito rural para investimentos, 
autorizou o Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN). Os pedidos 
precisam ser feitos até 31 de 
maio.

Em nota, o Ministério da Fa-
zenda informou que a medida 
foi necessária porque, na safra 
2023/2024, o comportamento 
climático nas principais regi-
ões produtoras afetou nega-
tivamente algumas lavouras, 
principalmente de soja e mi-
lho, reduzindo a produtividade 
em localidades específicas das 
regiões Sul, Centro-Oeste e do 
estado de São Paulo.

Crédito e Ministério
Além disso, o Ministério da 

Agricultura informou que os 
produtores rurais têm en-
frentado dificuldades com a 
queda no preço da soja, do 
milho, da carne e do leite 
em algumas regiões e com 
insumos caros.

As instituições financeiras 
poderão renegociar, a seu 
critério, até 100% do valor 
principal das parcelas com 
vencimento entre 2 de janeiro 
e 30 de dezembro deste ano. 
As linhas de crédito precisam 
ter sido contratadas até 30 de 
dezembro do ano passado, e 
o tomador tem que precisa 
estar em dia com as parcelas 
até esta data.

Enquadramento
A renegociação abrange par-

celas de linhas de crédito rural 
de investimento contratadas 
com recursos controlados (re-
cursos equalizados, recursos 
obrigatórios e recursos dos 
Fundos Constitucionais do 
Nordeste, do Norte e do Cen-
tro-Oeste). Os financiamentos 
deverão ter amparo do Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar 
(Pronaf), Programa Nacional 
de Apoio ao Médio Produtor 
Rural (Pronamp) e dos demais 
programas de investimento 
rural do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), bem como 
das linhas de investimento ru-
ral dos fundos constitucionais.

As atividades produtivas e 
os estados beneficiados são 
os seguintes:
• soja, milho e bovinocultura 
de carne: Goiás e Mato Grosso;
• bovinocultura de carne e 
leite: Minas Gerais;
• soja, milho e bovinocultura 
de leite: São Paulo, Paraná, 
Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina;
• bovinocultura de carne: Ron-
dônia, Roraima, Pará, Acre, 
Amapá, Amazonas e Tocantins;
• soja, milho e bovinocultura 
de leite e de carne: Mato 
Grosso do Sul;
• bovinocultura de leite: Es-
pírito Santo e Rio de Janeiro.

CONSELHO MONETÁRIO NACIONAL

CMN autoriza refinanciamento por eventos climáticos e queda de preços
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Grupos de protesto, 
incluindo alguns que 
lideraram as manifes-
tações que abalaram 
Israel em 2023, orga-
nizaram a manifes-
tação, reivindicando 
uma nova eleição para 
substituir o governo

Uma multidão cal-
culada em deze-
nas de milhares de 
pessoas foram às 

ruas de Jerusalém neste 
domingo para uma mani-
festação contra o gover-
no do primeiro-ministro 
israelense Benjamin Ne-
tanyahu e contra isenções 
do serviço militar conce-
didas a homens judeus 
ultraortodoxos, em cenas 
que remetem aos protes-
tos em massa realizados no  
ano passado.

Grupos de protesto, in-
cluindo alguns que lidera-
ram as manifestações que 
abalaram Israel em 2023, 
organizaram a manifesta-
ção em frente ao Parla-
mento, o Knesset, reivin-
dicando uma nova eleição 
para substituir o governo.

Os manifestantes tam-
bém pediram participação 
mais igualitária na obriga-
toriedade do serviço mili-
tar. Cerca de 600 soldados 
foram mortos até agora 
desde o ataque do Hamas 
em 7 de outubro e a guerra 
que se seguiu em Gaza, o 
maior número de vítimas 
militares em anos.

O veículo N12 News de Is-
rael disse que esta pareceu 
ser a maior manifestação 
desde o início da guerra. 
Os sites de notícias Haa-
retz e Ynet disseram que 

Primeiro-ministro israelense, Benjamin Netanyahu

Governo pede 
abertura de 
processo 
disciplinar 
contra Enel

MME

O Ministério de Minas e Ener-
gia (MME) protocolou na manhã 
da segunda-feira (1º) pedido 
para abertura de um processo 
disciplinar que pode levar a com-
panhia de energia Enel a perder 
a concessão em São Paulo.

O pedido foi protocolado na 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) após reiteradas 
ocorrências de interrupção do 
fornecimento de energia elétrica 
no estado que já dura meses.

O texto também diz que a 
adimplência contratual da con-
cessionária deve ser “rigorosa-
mente avaliada” e caso sejam 
comprovadas as falhas, “sanções 
devem ser impostas”.

“Estamos determinando, hoje, 
a abertura de processo admi-
nistrativo contra a distribuidora 
Enel, em São Paulo, com o ob-
jetivo de averiguar as falhas e 
transgressões da concessionária 
em relação às suas obrigações 
contratuais e prestação de ser-
viço. O processo será feito com 
maior rigor, garantindo a ampla 
defesa, podendo acarretar, inclu-
sive, a caducidade. Trabalhamos 
com afinco para garantir à popu-
lação, a qualidade dos serviços 
de energia”, disse o Ministro Ale-
xandre Silveira nas redes sociais.

No ofício desta segunda, o 
MME elenca três pontos do 
“baixo desempenho” da distri-
buidora: tempo médio de res-
tabelecimento “pior que média 
das demais distribuidoras e com 
piora nos últimos anos”; alta 
quantidade de interrupções com 
duração superior a 24h; e tem-
po médio de atendimento 95% 
superior às demais distribuidoras 
que atuação em São Paulo entre 
os anos de 2022 e 2023.

O texto cita que nos últimos 
seis meses é “notória a insa-
tisfação da população atendida 
pela ENEL-SP” com os serviços 
prestados e destaca situações 
nas quais houve graves prejuízos.

Milhares de pessoas protestam 
contra Netanyahu em Jerusalém

o protesto atraiu dezenas 
de milhares de pessoas.

O gabinete de Netanyahu 
tem enfrentado críticas ge-
neralizadas sobre a falha 
de segurança na ocasião 
do ataque do Hamas no 
sul de Israel, quando cerca 
de 1,2 mil pessoas foram 
mortas e mais de 250 fo-
ram feitas reféns e levadas 
para Gaza.

“Este governo é um fra-

casso total e absoluto”, 
disse Nurit Robinson, de 
74 anos. “Eles nos levarão 
ao abismo.”

A guerra de Israel no 
enclave palestino agravou 
uma antiga fonte de atrito 
na sociedade que também 
está atormentando o go-
verno de coalizão de Ne-
tanyahu – as isenções do 
serviço militar concedidas 
a estudantes de seminário 

judeus ultraortodoxos.
Com o prazo final de 31 

de março se aproximando 
para que o governo apre-
sentasse uma legislação 
que resolvesse um impasse 
de décadas sobre a ques-
tão, Netanyahu apresen-
tou um pedido de última 
hora ao Supremo Tribunal 
na semana passada para 
conseguir um adiamento 
de 30 dias.

Em aparente acomoda-
ção, o Tribunal concedeu 
o prazo até 30 de abril 
para que se apresente 
uma nova proposta sobre 
o tema. Mas, numa de-
cisão provisória, também 
ordenou a suspensão do 
financiamento estatal para 
estudantes de seminário 
que estariam sujeitos ao 
recrutamento a partir de 
segunda-feira.

Servidores federais de educação 
iniciam greve na quarta-feira

Alemães comemoram legalização 
parcial da maconha

Servidores federais que 
atuam na área de educação 
iniciarão, a partir de quarta-
-feira (3), uma greve nacional 
por tempo indeterminado que, 
segundo o Sindicato Nacional 
dos Servidores da Educação Bá-
sica, Profissional e Tecnológica 
(Sinasefe), contará com a ade-
são de mais de 230 unidades 
de ensino em pelo menos 18 
unidades federativas.

Coordenador geral do Sinase-
fe, David Lobão diz que a greve 
abrangerá professores e funcio-
nários técnico-administrativos 
dos Institutos federais de mais 
de 600 campi; Colégio Pedro II; 
Instituto Nacional de Educação 
de Surdos; Instituto Benjamin 
Constant; bem como colégios 
e escolas federais vinculadas ao 
Ministério da Defesa.

Além de uma recomposição 
salarial que varia de 22,71% 
a 34,32%, dependendo da ca-
tegoria, os servidores pedem 
também reestruturação das 
carreiras da área técnico-ad-
ministrativa e de docentes; a 
revogação de “todas as normas 

Multidões se reuniram na Ale-
manha durante a noite para 
celebrar a legalização da maco-
nha, que passou a valer a partir 
de segunda-feira (1º).

Houve música e dança no 
Portão de Brandemburgo, no 
centro de Berlim, onde os par-
ticipantes agitaram cartazes e 
sopraram fumaça para o ar.

Foi possível ver uma pessoa 
andando de bicicleta no meio 
da multidão arrastando uma 
obra de arte de uma folha 
gigante de cannabis em um 
trailer atrás de sua bicicleta, 
enquanto outra enrolava ceri-
moniosamente um baseado na 
frente das câmeras de televisão.

No mês passado, a Câmara 
Baixa do parlamento alemão 
votou a favor da legalização 
parcial do uso recreativo da 
maconha, após um controverso 
debate nacional sobre os prós 
e os contras de permitir um 
acesso mais fácil à droga.

O ministro da Saúde, Karl Lau-
terbach, elogiou a medida em 
um post no X (antigo Twitter) 
na segunda-feira.

que prejudicam a educação fe-
deral aprovadas nos governos 
Temer e Bolsonaro”; bem como 
a recomposição do orçamento e 
o reajuste imediato dos auxílios 
e bolsas dos estudantes.

Aprovada durante rodadas de 
assembleias realizadas desde o 
dia 18 de março em 29 seções 
sindicais, a greve será nacional e 
por tempo indeterminado, con-
forme informado no dia 28 de 
março documento protocolado 
junto aos ministérios da Gestão 
e da Inovação em Serviços Pú-

“O consumo de cannabis já 
existia, mas está aumentando. 
Agora é sair da zona tabu”, 
escreveu ele.

“Isto é melhor para uma ver-
dadeira ajuda à dependência, 
para a prevenção de crianças 
e jovens e para o combate 
ao mercado paralelo, para o 
qual em breve haverá uma  
alternativa”, completou.

As novas regras significam 
que os adultos podem possuir 
pequenas quantidades para 
uso pessoal, mas a droga con-

blicos, da Defesa e da Educação, 
bem como ao Conselho Nacio-
nal das Instituições da Rede Fe-
deral de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica (Conif).

Governo
O Ministério da Gestão infor-

mou que, em 2023, viabilizou, 
a partir de negociação com as 
entidades representativas dos 
servidores federais, reajuste li-
near de 9% para todos os ser-
vidores, além do aumento de 
43,6% no auxílio-alimentação.

tinua proibida para menores 
de 18 anos.

Conforme a nova legislação, 
apresentada pelo partido da 
coligação no poder na Alema-
nha, os adultos podem cultivar 
até três plantas para consumo 
privado e estão autorizados a 
possuir 50g de cada vez em 
casa e 25g em público, a partir 
de segunda (1º).

A partir de 1º de julho, a 
cannabis estará disponível em 
clubes licenciados sem fins lu-
crativos, com no máximo 500 
membros – todos os quais de-
verão ser adultos.

Somente os membros do 
clube terão permissão para 
consumir sua produção.

O governo alemão disse que 
a maconha permaneceria ilegal 
para menores e altamente res-
trita para jovens adultos, acres-
centando que consumir a droga 
perto de escolas e parques 
infantis seria ilegal.

A medida torna a Alemanha o 
terceiro país da Europa – depois 
de Malta e do Luxemburgo – a 
legalizar a droga.

POR TEMPO INDETERMINADOCOMEMORAÇÃO

A greve será nacional e por tempo indeterminado

Entusiastas da cannabis fumam base-
ados legalmente no Portão de Bran-
demburgo, em Berlim
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MPB e Boi no Centro 
de Manaus

A Inauguração do mi-
rante Lúcia Almeida, 
localizado na orla de 
Manaus, terá shows 

de Vanessa da Mata e David 
Assayag. O evento está mar-
cado para ocorrer na quinta-
-feira (4), no Centro da cidade.

Os shows serão realizados 
a partir das 18h, no estacio-
namento do largo de São 
Vicente, iniciando com apre-
sentação de David Assayag. 
Em seguida, será a vez de Va-
nessa da Mata subir ao palco, 
para apresentação da turnê de 
seu novo álbum “Vem Doce”.

“Alô, Manaus, estou muito 
feliz por estar aí no dia 4 de 
abril, agora, fazendo um show 
especial para inaugurarmos 
um local lindo, o complexo 
mirante Lúcia Almeida, enri-

Os shows serão realizados a partir das 18h, no estacionamento do largo de São Vicente, iniciando com apresentação de David Assayag

Eliana anuncia saída do SBT após 15 anos
DIVULGAÇÃO

A apresentadora era considerada uma das figuras mais emblemáticas da emissora

PARCERIA

Shows de Vanessa da Mata e David 
Assayag agitam Centro de Manaus

quecendo ainda mais Manaus. 
Não percam o show “Vem 
Doce”, até já”, disse a cantora, 
por meio das redes sociais.

Em 2007, Vanessa da Mata 
venceu o Grammy Latino na 
categoria Melhor Álbum de 
Pop Contemporâneo Brasi-
leiro pelo disco Sim, que se 
tornou o maior sucesso co-
mercial da carreira da artista. 

A apresentação de seu 
oitavo álbum, Vem Doce 
(2023) promete mexer com 
as emoções e fazer o público 
dançar e cantar com a envol-
vente voz da estrela nacio-
nal, cuja música transcende 
fronteiras e encanta corações  
pelo mundo. 

Atualmente, Vanessa viaja 
o Brasil com seu novo show 
e segue anunciando novas 
datas e cidades. Em setem-
bro de 2023, “Vem Doce” é 
indicado ao Latin GRAMMY 
na categoria Melhor álbum 
de música popular brasileira.

Mirante
Mirante Lúcia Almeida é o 

primeiro espaço público verti-
cal da cidade, intervenção que 
tem projeto arquitetônico do 
Instituto Municipal de Plane-
jamento Urbano (Implurb) e 
recursos da própria prefeitura. 
O prédio tem mais de 5 mil 
metros de área construída, 
58 metros de comprimento e 
quatro andares (térreo e mais 
três pavimentos).

O que antes era uma área 
degradada e em situação de 
abandono, com imóveis va-
zios, após a obra se transfor-
mou em área que terá impacto 
na vivacidade do Centro, com 
quatro estruturas: o mirante 
Lúcia Almeida, largo de São 
Sebastião, casarão Thiago de 
Mello e píer turístico.

Operações comerciais
Prefeitura promove a ocupa-

ção não só artística, cultural e 
pública do mirante, mas tam-

bém comercial, tendo licitado 
diversas operações para a di-
versificação do novo espaço. A 
base do “Nosso Centro” envol-
ve ações de economia, turismo, 
história, empreendedorismo, 
cultura, arte e habitação, com 
três etapas de implantação.

A partir de concorrência pú-
blica, o mirante terá permissio-
nários, empresários, empreen-
dedores e comerciantes, que 
vão atuar em lojas, quiosques, 
lanches e restaurantes.

Acessibilidade
As obras da primeira fase 

do programa “Nosso Centro” 
foram projetadas para aten-
der uma ampla variedade de 
públicos, visitantes e residen-
tes de todas as faixas etárias, 
além de turistas. Flexibilida-
de e acessibilidade são dois 
outros destaques pensados 
para o novo espaço público 
criado, no início da avenida 
7 de Setembro, promovendo 

a democratização tanto da 
arquitetura quanto do aces-
so a Pessoas com Deficiência 
(PcDs) e Pessoas com Mobili-
dade Reduzida (PMRs).

O Largo
Com uma área totalmente 

criada onde antes existiam lo-
tes abandonados e sem uso, o 
largo de São Vicente terá pas-
sagem apenas para pedestres, 
somando mais 3,5 mil metros 
quadrados de um ambiente 
para ser utilizado por todos.

Ele é todo acessível e conec-
ta as obras do “Nosso Cen-
tro”, tendo estacionamento 
exclusivo para portadores de 
necessidades especiais (PcDs), 
idosos, grávidas e afins.

Sua construção manteve a 
ambiência do entorno, usando 
a pedra São Thomé em suas 
calçadas, ganhando paisagis-
mo, bancos, sinalização, ilumi-
nação e mobiliário adequado 
para o conforto da população.

Eliana não fará mais parte do 
quadro de funcionários do SBT 
a partir de junho deste ano. A 
notícia foi divulgada pela asses-
soria de imprensa da emissora, 
que comunicou que a decisão foi 
amigável entre as partes.

 “O SBT, sua diretoria e a 
Eliana anunciam hoje, de forma 
mútua e amigável, a decisão da 
apresentadora de encerrar a sua 
sólida e bem sucedida parceria 
profissional com o canal em 
junho de 2024“, iniciou a nota.

“Após quase 15 anos à fren-
te de um programa consolida-
do e de grande sucesso, Eliana 
decidiu que era o momento 
de uma nova fase com outros 
desafios profissionais, sem ja-
mais esquecer os inúmeros dias 
de alegria, conquistas e apren-

dizados vividos na emissora”,  
ainda acrescentaram.

Segundo o SBT, Eliana continu-
ará como Madrinha do Teleton 
e retornará para a emissora para 
apresentar o programa de arre-
cadação para a AACD.

“Ambas as partes expressam 
de forma legítima sua gratidão 
mútua e desejam o melhor para 
o futuro. O SBT reforça ainda seu 
carinho e torcida pela apresen-
tadora em quaisquer caminhos 
que ela pretenda seguir, e infor-
ma que as portas sempre esta-
rão abertas para ela”, finalizou  
o comunicado.

Relembre a carreira de Eliana
Ao iniciar na música, no fi-

nal da década de 1980, Eliana 
entrou para o SBT em 1991, 

onde ficou durante sete anos 
com a missão de comandar  
programas infantis.

Após este período, em 1998, 
migrou para a Record TV, onde 
seguiu focada no público infantil 
até 2005, quando fez a transição 
para um programa dominical.

O sucesso chamou a atenção 
de Silvio Santos que a convidou 
para retornar ao SBT em 2009, 
estreando um programa que leva 
seu nome, para toda a família, 
com quadros diversos, reporta-
gens, diversão e muita emoção.

Ao longo de sua carreira no 
SBT, entrevistou nomes como 
Hebe Camargo, Anitta, Sandy, 
Xuxa, Angélica, Diogo Nogueira, 
Justin Bieber, Kate Perry, Taylor 
Swift, Chris Evans, Antonio Ban-
deras, entre outros.

Divulgação

Cineclube 
apresenta seis 
clássicos de 
terror em Manaus

‘O FILME ACABOU’

Os amantes de filmes de 
terror em Manaus já têm 
compromisso marcado 
para as próximas quintas. 
Isso porque o Cineclube 
“O Filme Acabou — Versão 
Terror” tomará o Museu 
Amazônico a partir do dia 
4 de abril até 9 de maio 
com exibições gratuitas 
semanais de clássicos do 
gênero. A mostra marca 
o lançamento do podcast 
homônimo, criado pelos 
cineastas Ricardo Man-
jaro e Walter Fernandes 
Jr e pelo roteirista Alex 
Jansen para enriquecer a 
experiência dos amantes 
da sétima arte.

Com direito a interação 
com o público ao final de 
cada sessão e sorteio de um 
filme em DVD, a programa-
ção ocorrerá entre 14h e 
17h e contará com seis lon-
gas que marcam a trajetória 
do gênero cinematográfi-
co: “A morte do demônio” 
(1981); “A noite dos mortos 
vivos” (1968); “Quadrilha 
de sádicos” (1977); “Eles 
vivem” (1988); “O massacre 
da serra elétrica” (1974); e 
“Videodrome” (1983).

Idealizador do podcast, 
Ricardo é formado em dire-
ção cinematográfica pela 
Academia Internacional de 
Cinema de São Paulo e tra-
balha com curtas-metra-
gens desde 2012, quando 
produziu “A Última no tam-
bor”, premiado no mesmo 
ano com Melhor Fotografia 
(Ricardo Manjaro e Leo-
nardo Mancini) e Melhor 
Ator (Breno Castelo) no 
Amazonas Film Festival.

De acordo com ele, a ideia 
do Cineclube é ser a exten-
são presencial dos debates 
propostos no Podcast “O 
Filme Acabou”, disponível 
no Spotify (https://aces-
se.one/podcastofilmeaca-
bou) e no YouTube, em 
formato de áudio (https://
w w w . y o u t u b e . c o m / @
OFilmeAcabou).

Com capacidade para 30 
pessoas, o Museu Amazô-
nico — localizado no Centro 
de Manaus — será apenas 
a primeira casa do proje-
to do trio de apaixonados  
por cinema

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação



Esportes

Sinner fechou o jogo 
contra o búlgaro Gri-
gor Dimitrov em 2 
sets a 0, com par-
ciais de 6-3 e 6-1, em 
apenas 1 hora e 13 
minutos.

Um duelo de gera-
ções tomou conta 
da final do Miami 
Open neste domin-

go. Jannik Sinner, de 22 
anos, enfrentou Grigor Di-
mitrov, de 32, na decisão 
do segundo Masters 1000 
do ano, nos Estados Unidos. 
O jovem italiano venceu o 
búlgaro por dois sets a zero, 
parciais 6/3 e 6/1, e foi cam-
peão do Aberto de Miami em 
uma hora e doze de partida. 
Este é o 13º título do agora 
número dois do mundo na 
carreira. No feminino, Da-
nielle Collins venceu a ca-
zaque Elena Rybakina nes-
te sábado e foi a campeã  
do evento.

Gregor Dimitrov, tenista 
experiente no circuito pro-
fissional, sentiu dificuldades 
de acompanhar o ritmo do 
jovem italiano em quadra. 
Sinner cometeu poucos er-
ros na partida e colocou o 
adversário para correr du-
rante a decisão do Masters 
1000. O atual número dois 
do mundo deu poucas chan-
ces para o búlgaro, que fez 
uma partida de alto nível, e 
conquistou o segundo Mas-
ters 1000 na carreira. Após 
o Miami Open, Sinner ultra-
passou Alcaraz no ranking. 
Mesmo sem ter jogado 
neste torneio, Djokovic 
ainda segue como número 
um. Sinner está em segun-
do, e Alcaraz agora desce  
para terceiro.

Dimitrov faz parte de uma 
geração anterior a do atu-
al número dois do mundo. 
Com 32 anos, o búlgaro 
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Manauara, Parintins, Manaus e Alvorada 
disputam título do 2º turno

MILLY BARRETO E DEBORAH MELO/ FAF

Vencedor do 2º turno enfrenta 
o Amazonas, campeão do 1º

O Manauara enfrenta o Pa-
rintins e o Unidos do Alvora-
da encara o Manaus na dispu-
ta pelo título do 2º turno do 
Campeonato Amazonense, o 
Barezão 2024. Os quatro se-
mifinalistas foram definidos 
no último fim de semana e o 
vencedor encara o Amazonas 
na final do Estadual.

O Manauara foi o primeiro 
semifinalista, com classifica-
ção confirmada no sábado 
(30). O Robô da Amazônia 
venceu o Nacional por 1 a 
0, no estádio Ismael Benigno, 
a “Colina”, com gol marcado 
por China.

No mesmo dia, o Unidos 
do Alvorada foi até Manaca-
puru e goleou o Princesa do 
Solimões por 4 a 1. Cocote 
marcou três vezes e Chi-
na completou o placar para 
os comandados de Aderbal 
Lana, enquanto Warlei fez o 
gol de honra para o elimina-
do Tubarão do Norte.

Quem também continua 

BAREZÃO MENINAS SÃO CRAQUES DOS GRAMADOS

Seleção Feminina é campeã 
do Sul-Americano Sub-17

Seleção Brasileira Femi-
nina Sub-17 é campeã do 
Sul-Americano da categoria. 
Com um início arrasador, 
o Brasil derrotou o Para-
guai, por 4 a 1, na noite de 
domingo (31), no Estádio 
Carfem, em Ypané. A equi-
pe comandada por Simone 
Jatobá conquistou o título 
de forma invicta.

A conquista neste domin-
go no Paraguai é o quinto 
da Seleção Feminina no Sul-

vivo na competição é o Ma-
naus. O Gavião do Norte 
goleou o São Raimundo por 
5 a 0 no domingo (31), na 
Arena da Amazônia. Ibiapino, 
Adenilson, Roney e Renanzi-
nho (duas vezes) marcaram 
para garantir a classificação.

Já o Parintins venceu o 

A Seleção começou de forma arrasadora. A Amarelinha marcou os três 
primeiros gols antes dos 20 minutos do primeiro tempo

Amazonas por 3 a 1 de virada, 
no mesmo dia, no estádio 
Gilbertão, em Manacapuru. 
Fernando Dias, Allefe e Ga-
briel Mury fizeram os gols 
da equipe de Rio Preto da 
Eva e Xavier marcou para a 
Onça-Pintada.

Vale lembrar não há van-

-Americano. A Amarelinha 
venceu também em 2010, 
2012, 2018 e 2022.

MUNDIAL CARIMBADO
Antes, na quinta (28), o 

Brasil já havia obtido a vaga 
para o Mundial da categoria 
ao empatar com a Colômbia, 
por 2 a 2, pela segunda 
rodada do quadrangular fi-
nal. A Copa do Mundo será 
disputado na República Do-
minicana, em outubro.

Jannik Sinner conquista Masters de 
Miami e supera Alcaraz no ranking

participou da era de Federer, 
Nadal e Djokovic. Agora, 
veterano no circuito, ele 
conquistou um grande fei-
to ao chegar na final do 
Miami Open após vencer de 
Alcaraz nas quartas e Zverev 
na semifinal. Gregor volta 
ao top 10 do ranking após 
sete anos.

Sinner vence Miami 
Open em cima de Dimitrov

Ao vencer o cara ou coroa, 
Dimitrov escolheu começar 
sacando em cima do Sinner. 
O búlgaro variou os saques 
com maestria nos primeiros 
games e conseguiu vencer o 
italiano sem sofrer pontos. O 
jogo estava bem disputado 
no início, mas o atual núme-
ro três do mundo conseguiu 

uma quebra importante no 
quinto game da partida. Sin-
ner quebrou mais um game 
e fechou em 6/3 o primeiro 
set da partida.

No segundo set, Sinner 
dominou o jogo desde o iní-
cio. Conseguiu uma quebra 
e se manteve com vantagem 
em cima do adversário. Di-
mitrov ainda sofreu mais 
algumas quebras e perdeu 
o jogo por 6/1. Sinner ven-
ce o 13º título na carrei-
ra e o segundo Masters 
1000 em sua jovem – e  
brilhante – trajetória.

Collins vence número 4 
do mundo e é campeã do 
Miami Open

Aos 30 anos, Danielle 
Collins conquistou o maior 

título da carreira neste sá-
bado. A norte-americana 
venceu a cazaque Elena Ry-
bakina, número 4 do mundo, 
por 7/5 e 6/3 em 2 horas 
de partida. O título veio em 
um momento marcante na 
carreira de Collins. Ela anun-
ciou que vai se aposentar 
depois desta temporada de 
2024 por alguns problemas 
de saúde e pela vontade de 
virar mãe.

A tenista trata de uma 
artrite reumatoide, doen-
ça que prejudica o sistema 
imunológico e limita seu 
rendimento físico, e uma 
endometriose, reação in-
flamatória que também 
afetou seu calendário de 
competições. Collins, que 
é ex-número 7 do mundo e 

tagem nos confrontos que 
levam à disputa do título do 
2º turno, exceto o mando de 
campo. Em caso de empate, 
o finalista será definido nos 
pênaltis. Data, local e horário 
da partida serão divulgados 
pela Federação Amazonense 
de Futebol (FAF).
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Começa a 
apresentação 
para o Torneio 
‘SheBelieves’

SELEÇÃO 
FEMININA

A delegação da Sele-
ção Feminina começou a 
se apresentar em Atlanta 
(EUA) para a disputa do 
Torneio SheBelieves. A 
equipe brasileira enfren-
tará o Canadá na estreia, 
no sábado (6). Caso ven-
ça, o Brasil enfrentará os 
Estados Unidos ou Japão.

As primeiras atletas a se 
apresentarem na concen-
tração foram Ana Vitória e 
Ludmila, ambas do Atléti-
co de Madrid. Em seguida, 
Luana, Angelina e Marta, 
do Orlando Pride, che-
garam ao Atlanta Airport 
Marriott Gateway para se 
juntarem ao grupo. No 
final da tarde, as jogado-
ras que atuam no Brasil 
aterrissaram no país-sede, 
acompanhadas por alguns 
membros da comissão 
técnica. Lauren, do Kansas 
City Current, foi a última 
atleta a se apresentar.

Na segunda-feira (1), a 
goleira Lorena, as defen-
soras Antônia e Thais, e a 
atacante Priscila se jun-
tarão ao grupo. Mesmo 
sem a presença de Laís 
Estevam, do Palmeiras, 
que se apresentará nesta 
terça-feira (2), o técnico 
Arthur Elias comandará o 
primeiro treino da equipe 
na tarde desta segunda-
-feira, às 15h20, no Geor-
gia Sports Park.

A Seleção Brasileira es-
treia no dia 6 de abril contra 
o Canadá pelas semifinais 
do Torneio SheBelieves. A 
partida acontecerá no Es-
tádio Mercedes-Benz, em 
Atlanta (EUA), às 16h30 
(horário de Brasília). De-
pois, a equipe enfrentará 
o Japão ou os Estados 
Unidos, no Estádio Lower.
com, no dia 9.

finalista do Australian Open 
em 2022, confirmou que 
vai se aposentar indepen-
dentemente dos resultados 
nesta temporada.

– Uma das coisas que mais 
importância tem para mim 
é a saúde da mulher, espe-
cialmente depois do cami-
nho que tive de passar com 
a minha endometriose e a 
artrite reumatoide. Gostaria 
de contar a minha história 
e ser amiga para quem está 
sofrendo. Essa é a minha 
prioridade. Poder ajudar 
jovens, em especial as me-
ninas. Já estive na situação 
delas e gostaria de ser uma 
espécie de guia. Faço de 
coração — disse Collins após 
vice do Australian Open  
de 2022.

Jannik Sinner conquistou Masters 1000 de Miami

Divulgação
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. Um grupo de amigas reuniu-se na Joalheria Jaqueli-
ne Chagas, comemorando a Páscoa.

. Tarde com troca de ovos e mimos da temporarada. 
Evento com alto astral e apresentação de lindas joias.

 . A Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp), lançou, ontem, o projeto “Coleta Seletiva Porta a Porta”, com a meta 
de ampliar o recolhimento de lixo reciclável na capital, que também é realiza-
do por meio dos Pontos de Entrega Voluntária de Lixo Reciclável, chamados de 
PEVs, instalados no estacionamento de supermercados da cidade.

 . Para se ter uma idéia, somente no ano passado, a Semulsp contabilizou o recolhimento de 
14 mil toneladas de resíduos em 48 PEVs e a expectativa é de que esse número salte para 25 
mil toneladas com o Coleta Seletiva Porta a Porta.

 . O “Coleta Seletiva Porta a Porta” vai recolher lixo reciclável, semanalmente, em residências 
de bairros já programados, previamente informados pela equipe de educadores ambientais e 
orientados sobre o tipo de material que deve ser separado. No dia programado, os caminhões 
da Semulsp passarão para realizar a coleta.

. O Manaura Shopping irá comemorar 
15 anos de sucesso com uma grande 
festa!

. Será no dia 10 de abril, no Armazém 
XV. O evento promete surpresas!

. Em uma cerimônia marcada pela presença de 
várias autoridades e realizada em meio às come-
morações alusivas ao 42º aniversário do muni-
cípio, a Suframa reativou, no último domingo, o 
escritório de representação da Autarquia em Rio 
Preto da Eva.

.  O prédio - conhecido oficialmente como Nú-
cleo de Regularização Fundiária e Projetos Agro-
pecuários - foi todo reformado e volta a prestar 
atendimentos presenciais na rua Governador 
Pimenta Bueno, região central, com o objetivo 
de facilitar o acesso a documentos e trâmites 
burocráticos a produtores rurais, agricultores 
familiares e demais interessados sobre o funcio-
namento, projetos e benefícios disponibilizados 
pelo Distrito Agropecuário da Suframa (DAS).

. O trabalho faz parte de um conjunto de ações 
que integram a nova política industrial lançada 
no início deste ano pelo governo federal, além 
de ser realizado de forma conjunta por técnicos 
da Coordenação Geral de Análise e Acompa-
nhamento de Projetos Agropecuários (CGPAG/
Suframa), Prefeitura Municipal de Rio Preto da 
Eva e Governo do Amazonas, por meio de órgãos 
como o Instituto de Desenvolvimento Agropecu-
ário (Idam/AM), Instituto de Proteção Ambien-
tal (Ipaam) e Agência de Fomento (Afeam). Há 
exatos sete anos após a primeira reinauguração, 
o escritório da Suframa foi entregue pelo supe-
rintendente Bosco Saraiva, numa cerimônia que 
contou ainda com a presença do senador Omar 
Aziz, que destinou “Recurso Especial” para a 
reforma e adequação da sede da Suframa em Rio 
Preto da Eva; do prefeito da cidade, Anderson 
Souza; e de parlamentares estaduais e federais, 
entre outros convidados.

Easter

 `Coleta Seletiva´

Comemoração

Posto de atendimento
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. Os queridos Henrique Furtado 
e Maria Rodrigues casaram-se 
no fim de semana.

. Reuniram a família e um pe-
queno grupo de amigos para 
a cerimônia de efeito civil no 
Cartório do 8 Registro Civil de 

Pessoas Naturais, seguido de al-
moço para comemorar a data.

. Lunch time no Espaço Vip do 
Restaurante Coco Bambu. Tarde 

ótima e cheia de emoções!

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Maria Rodriguez e Henrique Furtado 
Grangeiro, os noivos da temporada, 
na cerimônia civil de seu casamento

 Fátima Furtado com o filho Thiago, José Adenildo Grangeiro e Luciana Rodriguez, a família dos noivos 
Henrique Furtado Grangeiro e Maria Rodriguez, na sessão alianças do fim de semana

Jac Chagas recebendo as 
amigas Valéria Saade, Lucia 
Viana, Marilena Perales e 
Edna Nyenhuis, no evento 
de Páscoa da Joalheria que 
leva o nome da anfitriã, no 
Manauara

O DJ Giovanni Roque, residente do badalado Bagatelle de São Paulo, 
confirmadíssimo no Dance Music do dia 18 de abril no Barollo, que 
reunirá uma turma bacana da cidade, em evento assinado por esta 

coluna

A ótima Lane Flores, na tarde com 
ovos de Páscoa e lindas jóias da 

Joalheria Jac Chagas

O belo casal Diego 
e Julie Alexandre 
Avelino, durante 
recente circulada em 
Londres, completando 
13 anos de casados 

Denise Macedo e 
Ana Ruth Fernandes, 

comemorando juntas 
seus aniversários, 
reunindo amigos 

numa grande mesa no 
Barollo, no feriado
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

JVB Ltda (Verdi Cerâmica)., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.° 325/22-01, que autoriza a lavra de argila em uma área de 0,372054ha, 
localizada na Rua Juruá, s/n°, Próximo a Comunidade Cristo Rei, Zona de Expansão 
Urbana, nas coordenadas geográficas: L01 3° 16’ 58,832” S 60° 10’ 36,811” W; L02 
3° 17’ 0,778” S 60° 10’ 36,811” W; L03 3° 17’ 0,771” S 60° 10’ 39,211” W; L04 3° 16’ 
59,585” S 60° 10’ 39,211” W; L05 3° 16’ 59,585” S 60° 10’ 38,219” W; L06 3° 16’ 
58,829” S 60° 10’ 38,219” W- Processo ANM N° 880155/2022 - Município de Iran-
duba- AM, para Lavra a céu aberto sem beneficiamento, com validade de 01 Ano.

Cerâmica Manauara Ltda., torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.° 371/03-11, que autoriza a 
fabricação de materiais cerâmicos (tijolos e telhas), localizada 
na Rodovia Carlos Braga, km 02, Zona de Expansão Urbana, 
Iranduba-AM, para Indústria de Produtos Minerais não Metá-
licos, com validade de 01 Ano.
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DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


